
Acta no. 216/2011 

REUNION DEL CONSEJO GENERAL DE DELEGADOS DEL DIA 20 DE MAYO DE 2011 

La reunión inició a las 12:15 horas con el siguiente orden del día: 

1. Lista de asistencia  

2. Lectura y en su caso aprobación del acta de la sesión anterior. 

3. Revisión contractual 2011  

4. Auditoria a los estados financieros del STAUS periodo octubre 2009-septiembre 2010  

5. Informe financiero periodo enero-marzo 2011 

6. Información sobre la construcción del nuevo local sindical  

7. Calificación de procesos electorales en delegaciones  

8. Problemática del Fraccionamiento Villa Universitaria  

9. Asuntos generales  

 

1. Lista de asistencia  

Asistieron a la reunión las delegaciones de: Arquitectura, Bellas Artes, Contabilidad, 

Deportes, Derecho DIFUS, DIPA, Economía, Enfermería, Física, Ingeniería Civil, 

Ingeniería Química y Metalurgia, Ingeniería Industrial, Letras y Lingüística, Maestría en 

Administración, Matemáticas, Polímeros y Materiales, Psicología y Ciencias de la 

Comunicación, Trabajo Social, Unidad Caborca, Unidad Caborca FMI, Unidad Navojoa 

CQBA, Unidad Navojoa Ciencias Sociales, Unidad Santa Ana, Unidad Cajeme, Unidad 

Caborca Ciencias Sociales.  

 

No asistieron las delegaciones de: Agricultura, Ciencias Químico Biológicas, DICTUS, 

Geología, Historia, Lenguas Extranjeras, Medicina, Sociología y Administración Pública, 

Unidad Caborca CEA, Unidad Navojoa CEA, Unidad Nogales.  

 

2. Lectura y en su caso aprobación del acta de la sesión anterior  

Se solicitó a los miembros del CGD realizar observaciones a las actas no. 214 (29 de 

abril de 2011) y 215 (5 de mayo). No se presentaron modificaciones, por lo que se 

prosiguió a someter a votación la aprobación de las actas no. 214 y 215:  

A favor: 18 votos;    En contra: 0 votos;   Abstenciones: 1 voto 

 

3. Revisión contractual 2011  

Se entregó a los miembros del CGD una copia del convenio de la Revisión Contractual 

2011 con sus anexos. El Secretario General proporcionó la siguiente información: 

 El día jueves 19 de mayo de 2011 se firmó el Convenio de la revisión contractual 

2011.  

 Los documentos electrónicos del Convenio de la Revisión Contractual 2011 se 

encuentran en la página del STAUS.  

 El día martes 24 de mayo se depositará el Convenio de la Revisión Contractual 

2011 en la Junta Local de Conciliación y Arbitraje.   

 



 

4. Auditoría a los estados financieros del STAUS periodo octubre 2009 septiembre 

2010 

El auditor Adalberto Haro presentó el informe de la auditoria a los estados financieros 

del STAUS del periodo octubre 2009 septiembre 2010. El dictamen del auditor 

establece que en su opinión “los estados financieros antes mencionados presentan 

razonablemente, en todos los aspectos importantes, la situación financiera del Sindicato 

de Trabajadores Académicos de la Universidad de Sonora al 30 de septiembre de 2010 

y los resultados de sus actividades por los períodos señalados, de conformidad con las 

normas de información financiera aplicable a los sindicatos”. El documento se anexa a 

esta acta.  

 

Posteriormente se sometió a votación la aprobación de la auditoria a los estados 

financieros del STAUS periodo octubre 2009-septiembre 2010: 

A favor: 20 votos      En contra: 0 votos     Abstenciones: 1 voto 

 

5. Informe financiero período enero-marzo 2011  

El Presidente de la Comisión de Hacienda, Javier Quintanar y la Secretaria Tesorera, 

Guadalupe Reyna Gámez entregaron a cada delegado el informe financiero del 

trimestre enero-marzo 2011. Seguidamente dieron una breve explicación del mismo. 

Posteriormente se solicitó a los miembros del CGD revisar y realizar observaciones al 

informe para someterlo a votación en la siguiente reunión del Consejo General de 

Delegados.  

 

6. Información sobre la construcción del nuevo local sindical  

El maestro Javier Quintanar, a nombre de la comisión especial nombrada por el CGD, 

proporcionó la siguiente información acerca de la construcción del nuevo local sindical:  

 La comisión encargada del proceso de construcción del nuevo local sindical entregó 

las bases de licitación, los planos y el catálogo de conceptos a los 6 constructores 

que se definió invitar por el CGD.   

 La semana pasada se realizó la visita al terreno para que los constructores 

realizaran preguntas y conocieran el lugar.  

 El día jueves 19 de mayo se realizó la junta de aclaraciones donde los constructores 

tuvieron la oportunidad de aclarar cualquier duda.  

 El día 30 de mayo de 2011 se entregarán las propuestas de los constructores. La 

comisión analizará las propuestas y presentará los resultados en una reunión del 

CGD.  

 

7. Calificación de procesos electorales en las delegaciones  

El Secretario del Interior, Felipe Larios presentó un informe del proceso electoral 2011: 

 18 de mayo de 2011: se realizaron las elecciones en las Unidades de Navojoa y 

Cajeme.  

 19 de mayo de 2011: elecciones en Bellas Artes, DICTUS, Ingeniería Industrial, 

Ingeniería Civil y Letras y Lingüística.   



 La comisión electoral se reunirá el día lunes 23 de mayo para revisar los 

expedientes y realizar un dictamen.  

 

8. Problemática del Fraccionamiento Villa Universitaria  

El maestro José Rodríguez explicó  

El Secretario General, Sergio Barraza proporcionó la siguiente información respecto a la 

problemática del Fraccionamiento Villa Universitaria:  

 

 Los lotes se asignaron entre el 2000 y 2001 en un terreno enseguida del 

fraccionamiento STAUS y se inició el proyecto de urbanización.  

 Durante el proyecto de urbanización surgió un problema con uno de los vecinos, 

dueño de una escuela de educación especial, quien logró detener el proceso en el 

Ayuntamiento bloqueando los trámites. El vecino decía que por el terreno tenía que 

pasar la prolongación de la Calle Psicólogos para conectarse con la calzada de los 

Ángeles, debido a que él quería tener esa vía para el acenso y descenso de los 

niños de su escuela.   

 En 2007 se empezaron a hacer gestiones en el ayuntamiento y se logró un acuerdo 

para cambiar el proyecto de urbanización. Esto implicó cambiar la ubicación de los 

lotes hacia el norte y dejar el área para la prolongación de la calle.  

 Con este nuevo proyecto los maestros se vieron beneficiados debido a que los lotes 

aumentaron en tamaño.  

 Con el cambio de administración del Ayuntamiento, se permitió iniciar la obra de 

introducción de servicios al terreno: lotificación, trazado de las calles, banquetas, red 

para drenaje y agua. 

 La nueva obra inició con recursos de los maestros. Sin embargo, un grupo de 

profesores no aportó la parte correspondiente y la obra se detuvo desde hace dos 

meses, así como la posible negociación con el vecino.  

 

Finalmente con 20 votos a favor, 0 en contra y 0 abstenciones se acordó 

enviar un exhorto a los maestros para que se acerquen al Sindicato a 

solucionar el problema de la falta de pago de su parte correspondiente. En 

caso de que no se realice antes del siguiente CGD se retomará el asunto para 

analizar las medidas a tomar.  

 

9. Asuntos generales  

El maestro José Rodríguez preguntó acerca del incremento del seguro de gastos 

médicos mayores,  así como de la falta de pago para algunos maestros de la Unidad 

Nogales en el rubro de zona de vida cara y errores en el pago de la prima de 

antigüedad.  

 

a) Incremento en el rubro de gastos médicos mayores:  

El Secretario General proporcionó la siguiente explicación referente al incremento 

del seguro de gastos médicos mayores:  



 La póliza del SGMM venció el 21 de septiembre y se estableció una prórroga de dos 

meses.  

 La póliza vigente se contrató a partir del 21 de noviembre de 2010, y tuvo un costo 

superior en 10 millones de pesos (para el conjunto de las seis pólizas) respecto al 

año anterior.  

 El descuento quincenal de la póliza anterior era de $196.00  

 A partir del 21 de septiembre de 2010 el descuento debía ser de $311.00, el cual no 

se hizo efectivo por la insistencia del STAUS en negociar un subsidio adicional. 

 Durante la revisión contractual se negoció, para el pago de la póliza actual, un 

subsidio adicional de $1,250,000.00, más el uso de $800,000.00 de remanentes de 

cláusulas.  

 Con el subsidio adicional el nuevo descuento del SGMM quedó en $250.00 

quincenales.  

 El nuevo descuento se empezó a aplicar a partir de la segunda quincena de abril, 

quedando un adeudo individual de $756.00 que corresponden al periodo del 21 de 

septiembre de 2010 al 15 de abril de 2011. Esta cantidad se descontará de la 

siguiente manera:  

- $256.00 en la quincena que se pague el retroactivo del aumento salarial, es 

decir en la primera quincena de mayo.  

- $500.00 el 30 de junio cuando se pague el fondo de ahorro.  

 

b) Falta de pago para algunos maestros de la Unidad Nogales en el rubro de zona 

de vida cara y errores en el pago de la prima de antigüedad:  

El Secretario General se comprometió a revisar el problema de la falta de pago en el 

rubro de zona de vida cara y errores en el pago de la prima de antigüedad del 

listado de maestros que proporcione el delegado de Nogales.  

 

Sin otro particular, la reunión finalizó a las 13:45 horas.  

 

Atentamente 

 

Ciencia y Cultura 

 

Mtra. Ana Mónica Preciado Sánchez 

 

Secretaria de Actas y Acuerdos 

 

STAUS 

 

 


